

Colloque AstroEdu-FR (7-9 janvier 2021)

Frédéric Pitout, IRAP Toulouse

En ce tout début d'année 2021, et malgré la situation sanitaire que nous traversons toujours, le colloque dédié à l'astronomie dans l'éducation s'est tenu à distance. Plusieurs organismes et associations, dont le CLEA, ont allié leur énergie pour mettre en place un moment d'échange entre trois communautés : les éducateurs au sens large (enseignants et médiateurs), les astronomes et les chercheurs en didactique et psychologie de développement. Les buts de colloque étaient multiples :

- Faire un état des lieux des pratiques, des ressources, des besoins et des formations ;
- Créer une dynamique et une communauté durable autour de l'astronomie pour l'éducation dans l'espace francophone ;
- Rédiger un livre blanc contenant une synthèse, des propositions pour les tutelles et une prospective pour la communauté en devenir.

Réparti sur 3 jours, dont un samedi pour permettre aux enseignants de participer au moins en partie, le colloque a attiré 260 inscrits.

De manière pratique, chaque journée fut dédiée à un thème particulier : « l'astronomie pour

l'éducation » le jeudi, « les pratiques enseignantes, éducation formelle et informelle » le vendredi et « la formation » le samedi. Chaque journée commençait par une matinée en plénière, dont une table ronde le jeudi matin pour poser les bases du colloque : pourquoi l'astronomie dans l'éducation ? Les après-midi, les participants pouvaient choisir deux ateliers parmi quatre dans lesquels était davantage débattu le « comment », via des retours d'expérience, des études, etc.

En ce qui concerne le CLEA, notre association a été bien visible et bien représentée pendant le colloque : plusieurs adhérents ont participé ou sont intervenus à tous les moments clés : en amont au cours de la phase de préparation, lors de la table ronde et pendant les ateliers. Par ailleurs, il est agréable et gratifiant de noter que le CLEA est revenu à de nombreuses reprises dans les discussions, preuve que notre travail est connu et reconnu !

Malgré le fait qu'il se tenait à distance, le colloque fut une belle réussite et laisse entrevoir des suites fructueuses et prometteuses dans lesquelles le CLEA a naturellement toute sa place.

École d'été d'astronomie

L'école d'été d'astronomie du CLEA devrait se dérouler du mercredi 18 au mardi 24 août 2021, au col Bayard à proximité de Gap.

Nous ne savons pas dans quelles conditions elle pourra avoir lieu. Surveillez le site du CLEA pour avoir les dernières informations et les dates d'inscription.

Dès que nous aurons quelques certitudes des informations seront données via la liste de diffusion du CLEA et le site..